
Protokoll Generalversammlung SQHA 
 

Ort: Hotel Restaurant Lenzburg 

Datum: 15.02.2014 

Start: 15:20 Uhr 

 

Anwesende Mitglieder: 38 

Anwesende Nichtmitglieder: 2 

 

 SQHA-Präsident P. Roos eröffnet die GV 

 

Wahl der Stimmzähler: 

 Als Stimmzähler werden Annairis Müller und Jasmina Hunziker gewählt 

 

Jahresberichte: 

 P. Roos stellt den Jahresbericht des Präsidenten vor 

 T. Padovan stellt Jahresbericht des Ressort Jugend & Sport: 

o YWC: Jugendliche top motiviert, freuen sich auf 2014 

 M. Müller „International Director“: 

o >3000 AQH in der Schweiz, Steigerung von 87% über 10 Jahre 

o AQHA hatte Probleme mit dem EDV-Wechsel, weshalb die Qualität der Dienst- 

leistungen teilweise immer noch mangelhaft ist 

o AQHA hat das Levelling auf 2014 nochmals geändert 

o Die Jahreshighpoints 2013 werden direkt an die Sieger verschickt 

o Leider funktioniert die Kommunikation seitens der AQHA nicht; Papiere und Geld 

kommen nicht; Markus Müller moniert bei David Avery 

o Equestrian Games-Rassenvorstellung.: Die AQHA möchte das AQH vorstellen und 

sammelt dafür Geld bei den verschiedenen Tochterverbänden; die Diskussion ergibt, 

dass SQHA an einem Sponsoring dieses Events nicht interessiert ist 

o AQHA Convention steht an: Inputs erwünscht 

o FEQHA: Das Showteam wechselte 

o Es wird überlegt, den nächsten EYC 2015 in der Schweiz zu organisieren 

 M. Wolf Ressort „Zucht & Futurity“: 

o Entschuldigt sich für die Abwesenheit während des letzten Jahres aus persönlichen 

Gründen und erklärt, jetzt wieder voll da zu sein 

o Fohlenbericht 2013 ist noch offen (Daten der AQHA fehlen) 

o Futurity: Antrag später: Anpassung des Startgeldes 

 Start Diskussion: 

B. Heizmann fragt, ob In Hand Trail und Longe Line mit aufgenommen wird? 

C. Höltschi merkt an, dass noch mehr angepasst werden sollte.  

Es sollten mehr Anträge angenommen werden zum Thema Futurity-

Prüfungen und Züchterbeitrag 

 

Finanzvorstellung 

o C. Höltschi fragt nach genaueren Aufstellung/Erklärung zum Futurityverlust 

Erklärung: gesponsortes Preisgeld der SQHA 

 Als Anmerkung angebracht: Futurity 2015 besser aufgliedern 

o S. Reiss stört hoher budgetierter Verlust und möchte für die Jubiläumsparty weniger 

Geld ausgeben 



o Revisorenbericht S. Reiss und B. Vogelsanger: 

 Darstellung ordnungsgemäss 

 Entspricht Statuten 

 Empfehlung: annehmen 

 Einstimmig angenommen 

o Start Budgetdiskussion: 

 Wo können wir sparen? 

 P. Roos: Mitgliederbeitrag bleibt, Preisgeld SM diskutieren, 

Turnierunterstützung bleibt, Kosten der Party offen 

 M. Müller meint, es wäre nicht so einfach, Budget zu kürzen 

 P. Roos merkt an, dass wir auch für 2013 Verlust budgetiert haben 

und mit Gewinn rausgekommen sind 

 Diskussion weitet sich aus auf Westerner, der eine der grössten 

Ausgabepositionen darstellt; angesichts des Wechsels zur Firma Glauser als 

Herausgeber käme laut P. Roos jetzt aber ein Austritt zu Unzeiten 

 A. Fischer stellt Homepage-Konzept ‚Swisswesternhorse’ vor, um Diskussion 

zu bereinigen 

 App in Ideenfindung 

 Vorschlag H.P. Reiss: Schauen wie Swisswesternhorse läuft und nächstes Jahr 

Abstimmung über Verbleib beim Westerner 

 P. Roos lenkt Aufmerksamkeit wieder auf das Budget und fragt nach 

Anträgen zum Budget? 

 Antrag S. Reiss: Vorstand dezimiert auf einen Verlust von max. -

10‘000 CHF (Reduzierung um 13‘000 CHF) 

o Abgelehnt (36 dagegen, 2 dafür) 

 Budget mit 2 Gegenstimmen angenommen (36 dafür) 

 

Abstimmungen/Wahlen 

 Abstimmung zur Annahme des GV-Protokolls 2013: 

 Einstimmig angenommen 

 Antrag Jahresbeiträge beibelassen: 

 Einstimmig angenommen 

 Eintrittsgebühr 30,- 

 Mit 2 Gegenstimmen angenommen (36 dafür) 

 Kompetenzsumme Vorstand bei 5‘000 CHF 

 Einstimmig angenommen 

 Futurityabstimmung, Nenngeld anpassen an die anderen Verbände 

 Einstimmig angenommen 

o Weitere Anträge werden aufgenommen, im Vorstand diskutiert und der nächsten GV 

präsentiert, da Anträge 2 Wochen vor GV gemeldet werden müssen 

 

 Futuritykommission wird aber gewünscht 

o Es melden sich 5 Personen zur neuen Futuritykommission der SQHA: 

 Christine Höltschi 

 Martina Wolf (Leitung) 

 H.P. Reiss 

 Karin Fischbacher 

 Melanie Gasser 

 Wahl der Revisoren: 



o S. Reiss möchte nicht mehr, R. Blumer meldet sich und wird einstimmig gewählt 

 Wahl Vorstand: 

o Laut Statuten müssen 5 Personen im Vorstand sein, Vorschlag des Vorstands: Bettina 

Heilmann, bisher Organisatorin des Horsemanship Camps, für das Ressort 

„Ausbildung & PR“: 

 Einstimmig gewählt 

 

Diverses 

 Jahresprogramm wird vorgestellt (auf www.sqha.ch einsehbar) 

 Westernerdiskussion wird erneut aufgenommen; Man bleibt beim Entscheid, bis zur 

nächsten GV abzuwarten und dem neuen Inhaber eine Chance zu geben 

 

Am Anschluss zur GV stellen sich die Jugendlichen des Youth-Teams für den YWC vor und weisen auf 

ihren Verkaufsstand und andere Aktivitäten hin 

 

Ende des offiziellen Teil der GV 2014: 18:30 Uhr 

 

Anschliessend lud die SQHA zum gemeinsamen Abendessen ein 

 

 

Für das Protokoll: J. Frässdorf, Geschäftsstelle SQHA 

 

http://www.sqha.ch/

